

Für die Frauen in Südafrika – gegen sexuelle Gewalt und HIV



Südafrika ist eines der am schlimmsten von HIV betroffenen Länder: 5,5 Mio. Südafrikaner, das sind etwa 10% der Bevölkerung, sind mit dem Virus infiziert. In der östlichen Provinz KwaZuluNatal sind sogar 33% der Bevölkerung an HIV erkrankt. Am schlimmsten trifft es jedoch die Frauen in eher ländlichen Gegenden. Sie sind vielfach sexueller Gewalt (auch durch ihre Ehemänner), (Bildungs-) Armut und Diskriminierung ausgesetzt. Amnesty International widmet sich mit weltweiten Aktionen, begleitet von der Kampagne *South Africa „I am the lowest end of all“ – Rural women living with HIV face human rights abuses in South Africa* gegen die vorherrschende Unterdrückung der Frauen in ländlichen Gebieten Südafrikas.

Aktion von Amnesty International zum Weltfrauentag:

Probleme in Südafrika:

- Geschlechterspezifische/Sexuelle Gewalt
- Straflosigkeit vieler Gewalttäter durch mangelnde Ausbildung der Polizisten
- Hohes Ansteckungsrisiko für Frauen (oftmals erzwungener Verkehr ohne Kondom) mit HIV
- Diskriminierung und Stigmatisierung von erkrankten Frauen
- Schwer erreichbare Gesundheitsversorgung (zu hohe Transportkosten, kaum Gesundheitszentren auf dem Land)
- Kaum Schutzeinrichtungen wie zum Beispiel Frauenhäuser vorhanden

Forderungen/Ziele der Aktion:

- Mehr Frauenhäuser für Schutzsuchende
- Gesundheitsleistungen für Frauen auf dem Land verfügbar machen (Hilfe bei den Transportkosten)
- Schulung von Polizisten
- Medikamente und Prophylaxe Behandlungen verfügbar machen, Aufklärungsarbeit leisten
- Gewährleistung der Rechte auf körperliche Unversehrtheit, Sicherheit der Person und Gesundheit, sexuelle und reproduktive Freiheit

Die Aktion:

- Petitionslisten zu diesen Forderungen
- Direkt versandte Appelle an die Verantwortlichen in den Provinzen Mpumalanga und KwaZuluNatal (MEC for Health and Social Development, MEC for Roads and Transport, Provincial Commissioners)
- Erregung der Aufmerksamkeit der Öffentlichkeit durch Informationsstände und Ähnliches

Für die Stärkung der Rechte der Frauen in Südafrika und um eine nachhaltige Verbesserung der Lebenssituation von ihnen und ihren Familien zu erreichen, brauchen wir Ihre Unterstützung. Bitte helfen Sie Amnesty International durch Ihre Unterschrift oder Ihren Brief, anderen Menschen zu helfen.

Danke!

